

des hauts fonctionnaires, habituellement des secrétaires de cabinet ou l'équivalent, se rencontrent au cours de l'année pendant laquelle aucune réunion n'a lieu afin d'étudier les propositions soumises et d'organiser la prochaine réunion des chefs de gouvernement. Lors de la première réunion de ce genre tenue à Ottawa en 1972, les délégués ont rédigé à l'intention des gouvernements un rapport sur le déroulement et l'ordre du jour des réunions des chefs de gouvernement et ont procédé à une étude préliminaire d'un nouveau sujet proposé par le premier ministre du Canada: l'étude comparative des modes de gouvernement, sujet qui a retenu l'attention des chefs de gouvernement lors des discussions qu'ils ont eues à Ottawa en 1973. Lors de leur deuxième réunion à Londres en 1974, les délégués ont approfondi ce sujet, discuté du projet d'ordre du jour pour la réunion des chefs de gouvernement prévue en 1975 et élaboré un mécanisme de révision des activités du Secrétariat. On a étudié une proposition soumise par les chefs de gouvernement visant la création d'un Centre du Commonwealth chargé des études appliquées sur les techniques de gouvernement, ainsi qu'un programme s'y rattachant, dont la mise en oeuvre a été confiée à une nouvelle division du Secrétariat. Il arrive souvent que les chefs de gouvernement décident de faire étudier certains projets dans le cadre de réunions plus spécialisées du Commonwealth. A la suite de la discussion qui a eu lieu à Ottawa au sujet de la création d'une Banque de développement du Commonwealth, des ministres des Finances ont approfondi l'idée lors de leur réunion de 1973, et en 1974, ils ont autorisé le Secrétaire général à étudier la possibilité de créer une Banque d'investissement du Commonwealth.

Au niveau ministériel, de nombreuses réunions ont lieu à intervalles réguliers. Par exemple, les ministres des Finances se réunissent chaque année juste avant la Conférence de la Banque mondiale, afin de réviser et d'étudier les récents changements survenus dans l'économie internationale. En outre, les ministres de la Justice, de la Santé et de l'Éducation se réunissent régulièrement, de même que d'autres ministres selon que les circonstances l'exigent. Ainsi, en 1973, les ministres de la Jeunesse se sont rencontrés en Zambie afin de discuter des modalités de mise en oeuvre d'un Programme du Commonwealth pour la jeunesse. Des représentants des gouvernements membres se rencontrent aussi régulièrement pour étudier des questions d'ordre technique.

Les entreprises de coopération du Commonwealth

Les entreprises de coopération constituent un secteur de plus en plus important de l'activité du Commonwealth. L'assistance économique aux pays membres les moins développés est depuis longtemps un sujet de préoccupation constante. Le Plan de Colombo fut le fruit d'une décision multilatérale qu'ont prise les ministres des Affaires étrangères du Commonwealth après avoir étudié les problèmes politiques et économiques du Sud asiatique, à la Conférence